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Anvisa confi rma terceiro 

caso de malária em Santos
 AEste é o segundo tripulante do navio 

Common Galaxy, que passou pela Costa do 
Marfi m, a testar positivo para a doença

Segundo a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), o pa-
ciente não apresenta sintomas e 
está sendo tratado a bordo do na-
vio. O primeiro caso de malária no 

Common Galaxy foi registrado no 
dia 7 de julho. Antes, a Anvisa já 
havia confi rmado outro caso em 
4, no Genco Picardy, que saiu da 
África em 20 de junho.   CIDADES/A3

Transporte de 
passageiros 
Deputados 
da Baixada 
apoiam  o 
pacote federal
O Governo Federal está ela-
borando um pacote de regras 
para reativar o transporte de 
passageiros por trilhos. Uma 
das principais alternativas em 
estudo é realizar concessões 
para construção e operação de 
ferrovias exclusivas para loco-
moção humana. O presidente 
Luís Inácio Lula da Silva (PT) 
quer que a regulamentação 
funcione como complemento 
do Marco das Ferrovias. A Polí-
tica do Transporte Ferroviário 
de Passageiros já foi colocada 
em consulta pública pelo Mi-
nistério dos Transportes. Cen-
tenas de sugestões já foram 
enviadas. Consultados pelo 
Diário, os deputados da Baixa-
da se mostram favoráveis ao 
pacote federal. CIDADES/A3

RENATO S. CERQUEIRA/ATO PRESS/FOLHAPRESS

Circuito de surfe movimenta a 
Praia da Enseada em Bertioga

Mulheres são 
apenas 6% em 
cargos de CEO
As mulheres ocupam menos de 
um quarto dos assentos de conse-
lhos administrativos em empre-
sas de todo o mundo em 2023 elas 
eram 23,3%. Quando se fala de car-
go de CEOs, o número é ainda me-
nor: são apenas 6%. Os números 
representam um avanço discreto 
em relação a 2021: as conselheiras 
aumentaram 3,6% e as CEOs, 1%. É 
o que diz a pesquisa “Mulheres no 
conselho: uma perspectiva global”, 
da Deloitte. SEU DINHEIRO/A5

Governo Federal 
consegue adiar PEC 
do BC  BRASIL/A7

SP lança campanha 
para reduzir mortes 
de pedestres  ESTADO/A4

O fi m de semana será de muitas ondas na caçula da Baixada                       CIDADES/A3
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Sem “planos para a música”, Adele anuncia que fará pausa na carreira. ANEXO/A8

Combate à violência 
atendeu mais de 29 
mil idosos  BRASIL/A7

OPERAÇÃO VIRTUDE

Cubatão planta 
100 mudas no 
Jd. Casqueiro
Em comemoração ao Dia Mundial 
do Manguezal, Cubatão se prepa-
ra para ação de conexão e recu-
peração da natureza: o plantio de 
100 mudas de propágulos. O even-
to acontecerá no dia 27. O plan-
tio desempenha papel importante 
na recuperação dos manguezais, 
contribuindo para a melhorar a 
qualidade da água e proporcionar 
habitat essencial para diversas es-
pécies da fauna local. Esta iniciativa 
promove a revitalização dos man-
guezais, fortalece a conscientiza-
ção ambiental e inspira a adoção de 
práticas sustentáveis, demonstran-
do o compromisso da comunidade 
com o meio ambiente.  CIDADES/A3

DIA DO MANGUEZAL

Mortes no 
trânsito crescem 
em todo o Estado
Estado de Nos primeiros cin-
co meses deste ano, o estado 
de São Paulo registrou 2.441 
mortes por acidentes de trân-
sito. Esse é o maior número 
de óbitos registrado para o 
período desde 2015, quando 
começou a série histórica do 
Infosiga.                           ESTADO/A4
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A 
segurança pública no Brasil enfrenta 
desafios complexos que exigem so-
luções integradas e inovadoras. Um 
dos maiores desafios é a necessida-
de de uma intervenção eficiente do 

Estado para garantir a ordem e a segurança em 
um cenário marcado pela desigualdade social e 
conflitos. Nesse contexto, a gestão administra-
tiva, tanto no setor público quanto no privado, 
emerge como uma 
ferramenta essen-
cial para aprimorar 
as atividades poli-
ciais e, consequen-
temente, melhorar 
a segurança pública. 
A transparência 
das ações estatais 
e a aplicação de 
modelos de gestão 
por resultados são 
fundamentais para 
alcançar uma atua-
ção policial mais 
eficaz. Além disso, 
as inovações tecno-
lógicas nas Smart 
Cities oferecem no-
vas oportunidades 
para enfrentar esses 
desafios de maneira 
integrada e eficiente.

A desigualdade social é um fator determi-
nante na geração de conflitos e criminalidade 
no Brasil. A distribuição desigual de renda, 
educação e oportunidades cria um ambiente 
propício para o aumento dos índices de cri-
minalidade. Portanto, essa realidade exige do 
Estado uma intervenção que vá além da simples 
repressão ao crime, buscando soluções estrutu-
rais que promovam a equidade e a justiça social.

Para tanto, a transparência nas ações poli-
ciais e a gestão por resultados tornam-se princí-
pios essenciais para uma administração pública 
eficiente. A divulgação de dados detalhados e a 
análise contínua das atividades policiais permi-
tem uma avaliação precisa da atuação das forças 
de segurança. No entanto, essa transparência 
deve ser acompanhada de uma gestão que utili-
ze indicadores de desempenho para monitorar 
e aprimorar os processos internos, garantindo 
uma resposta mais eficaz às demandas da popu-
lação.

Adicionalmente, a inteligência policial de-
sempenha um papel crucial na identificação de 
padrões criminais e na alocação eficiente dos 
recursos. A coleta e análise de dados sobre os 
tipos de crimes, suas localizações e frequên-
cia são fundamentais para a implementação 
de estratégias preventivas e repressivas mais 
eficazes. Dessa forma, a integração dessas in-
formações permite uma atuação mais precisa e 
proativa das forças de segurança.

As Smart Cities representam um avanço sig-
nificativo na gestão urbana, utilizando tecnolo-
gias da informação e comunicação para otimi-
zar a infraestrutura e os serviços públicos. Essas 
cidades inteligentes visam melhorar a qualida-
de de vida dos cidadãos por meio de soluções 
integradas que abrangem desde a mobilidade 
urbana até a segurança pública. Ao adotar essas 
inovações, é possível enfrentar os desafios da 

segurança pública de maneira mais eficiente e 
coordenada.

Há exemplos de sucesso em Smart Cities e 
segurança pública aplicados ao redor do mundo 
como Singapura, e Barcelona. 

Singapura é um exemplo de Smart City que 
utiliza tecnologias avançadas para garantir a 
segurança pública. O governo implementou um 
sistema de vigilância abrangente, com câmeras 
inteligentes espalhadas pela cidade, integradas 
a uma central de monitoramento que utiliza 
inteligência artificial para identificar atividades 
suspeitas. A cidade também utiliza drones para 
patrulhamento e resposta rápida a incidentes.

Barcelona adotou uma abordagem integra-
da de segurança pública, utilizando sensores 
e câmeras para monitorar a cidade em tempo 
real. A implementação de plataformas de dados 
abertos permite que a população participe 
ativamente na segurança da cidade, reportando 
incidentes e colaborando com as autoridades. 
Essa estratégia resultou em uma redução signi-
ficativa nos índices de criminalidade.

No Brasil, Santos  vem implementando 
diversas iniciativas voltadas para a seguran-
ça pública em uma abordagem de Smart City. 
Desde setembro de 2020, Santos dispõe de um 
moderno Centro de Controle Operacional (CCO), 
localizado em uma área de 1 mil m² no subsolo 
do paço municipal (Praça Mauá s/n°, Centro). 
Esta central de inteligência monitora a cidade 
24 horas por dia, utilizando câmeras instaladas 
em pontos estratégicos, o que permite uma res-
posta mais rápida a diversos tipos de ocorrên-
cias (crimes, acidentes de trânsito, alagamentos, 
entre outros). O CCO integra os trabalhos da 
Guarda Municipal, Defesa Civil, Companhia de 
Engenharia de Tráfego (CET), Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU), Ouvidoria, 
Transparência e Controle, e Polícia Militar, con-
tando com a supervisão e apoio da Secretaria de 
Governo.

Casos de sucesso em cidades como Singapu-
ra, Barcelona e Santos mostram que é possível 
alcançar resultados positivos por meio da in-
tegração tecnológica e da participação ativa da 
população. Replicar essas experiências no Brasil 
requer investimentos, parcerias estratégicas e 
uma gestão orientada por resultados, sempre 
com o objetivo de garantir a segurança e o bem-
-estar da sociedade.

* Raquel Galli-
nati, Secretária 
de Segurança 
Pública de San-
tos, delegada de 
Polícia, diretora 
da Associação 
dos Delegados 
de Polícia do 
Brasil  e delega-
da de Polícia

A Integração Tecnológica e a gestão
efi ciente na Segurança Pública

Indecisão. Uma pesquisa realizada em Itanhaém, pelo 
Instituto Opinião, aponta que os indecisos são pratica-
mente campeões na hora de opinar sobre o candidato 
favorito para as próximas eleições municipais. O levan-
tamento foi realizado por meio de 500 eleitores entre-
vistados na Cidade entre os dias 13 e 15 de julho. A mar-
gem de erro está fixada em 4 pontos para mais ou para 
menos e a confiabilidade para o resultado da pesquisa 
é de 95%. Toda a pesquisa se encontra registrada no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) de São Paulo no seguinte 
número de cadastro: SP-06449/2024.

Aos números. Em um primeiro cenário, o qual inclui 
João Forssell, a pesquisa aponta que, entre os nomes, o 
atual prefeito de Itanhaém, Tiago Cervantes, é quem sur-
ge na liderança, com 24,6% de entrevistas positivas. Na 
sequência, surge o ex-prefeito Marco Aurélio, com 19,3% e 
João Forssell com 13,1%. Fora do ‘pódio’, mas logo atrás, es-
tão Silvinho Investigador (7,5%) e Professora Poliana (4%). 
Em contrapartida, 26,5%, mais de um a cada quatro entre-
vistados, afirma seguir indeciso quanto a quem eleger. Já 
3,5% diz que votará em branco/nulo e 1,6% não opinou.

Mais números. Em um segundo cenário, este sem For-
ssell, Tiago Cervantes segue à frente, mas desta vez com 
25,9%, enquanto Marco Aurélio segue na cola do atual 
prefeito com 21,4% das intenções de votos. Silvinho In-
vestigador segue em terceiro, neste cenário com 10,7%, a 
Profesora Poliana salta para 5,9%. Já Aureo Bacelar aparece 
com 1,9%. Os indecisos, entretanto, saltam para 29,4%, en-
quanto os votos nulos e brancos seguem em 3,5% e aque-
les que preferiram não opinar são 1,3%.

Boas novas. O prefeito de São Vicente, Kayo Amado, 
deu boas-vindas à empresa SIGMA, nesta quarta-feira 
(17). Segundo o chefe do Executivo vicentino, a expec-
tativa é de que São Vicente esteja  se tornando mais 
atrativa para grandes empresas, especialmente na Área 
Continental, e que com a chegada de um grande com-
plexo logístico empresarial, devem-se gerar cerca de 
300 empregos diretos. “A credibilidade voltou, e o em-
presariado está investindo novamente em nossa cida-
de”, afirmou o chefe do Executivo vicentino.

 FABIO RODRIGUES POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores

CHARGE

 THATIANE ABREU/DIVULGAÇÃO

A desigualdade 
social é um fator 
determinante 
na geração 
de confl itos e 
criminalidade 
no Brasil. A 
distribuição 
desigual de 
renda, educação 
e oportunidades 
cria um ambiente 
propício para 
o aumento 
dos índices de 
criminalidade
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 A O Governo Federal está ela-
borando um pacote de regras 
para reativar o transporte de 
passageiros por trilhos. Uma 
das principais alternativas em 
estudo é realizar concessões 
para construção e operação 
de ferrovias exclusivas para 
locomoção humana. 

O presidente Luís Inácio 
Lula da Silva (PT) quer que a re-
gulamentação funcione como 
complemento do Marco das 
Ferrovias. A Política do Trans-
porte Ferroviário de Passagei-
ros já foi colocada em consul-
ta pública pelo Ministério dos 
Transportes. Centenas de su-
gestões já foram enviadas. A 
ideia é que o texto final seja 
publicado via decreto presi-
dencial nos próximos meses.

O Diário do Litoral resol-
veu solicitar uma definição 
dos parlamentares sobre a ini-
ciativa que, se for reimplanta-
da, vai resolver problemas de 
mobilidade urbana de milha-
res de trabalhadores (as) e es-
tudantes da região. 

O deputado federal Alber-
to Mourão (MDB) está oti-
mista com a proposta federal. 
“Vejo com bons olhos a ini-
ciativa do Governo de insta-
lar novas ferrovias e retomar 
o funcionamento de outras 
já existentes no Brasil, prin-
cipalmente para o transporte 
de passageiros, já que o trans-
porte de massas tem que so-
frer uma mudança estrutural 
a nível de País”, afirma

Mourão não tem dúvidas 
de que com um transporte 
ferroviário mais moderno e 

Diário pediu definição dos parlamentares sobre a iniciativa que pode resolver problemas de milhares

ARNAUD PIERRE COURTADON/DIÁRIO DO LITORAL

Transporte de passageiros: deputados
da Região apoiam o pacote federal

CIFRAS. Além das concessões, o Governo pretende usar investimentos dos contratos existentes de ferrovias de carga como contrapartida

funcional, “podemos confir-
mar a eficiência com exem-
plos de países como Alema-
nha, Espanha, Japão e outros”. 
“Além de ser seguro e menos 
poluente, é um meio de loco-
moção barato e eficiente. Te-
mos que avançar o mais rápi-
do possível nesse assunto e 
no que for necessário, estarei 
à disposição”, disse.

O deputado afirma que os 
brasileiros merecem essa rea-
lidade. Inclusive, o Estado de 
São Paulo já tomou a inicia-
tiva para garantir isso. “O go-
vernador Tarcísio de Freitas 
(PL) tomou a dianteira nes-
se quesito do ponto de vista 
de estruturar linhas que li-
gam a Capital (São Paulo) a 
Campinas e que vão ligar fu-
turamente a Capital à Baixa-
da Santista e outros destinos”, 
finaliza. 

A deputada estadual So-
lange Freitas (União) disse que 
“sempre lutou pela mobilida-
de”. “Essa tem sido uma das 
principais bandeiras no meu 
mandato. Sou defensora por 
exemplo, do VLT. Lutei antes 
como jornalista e agora como 
deputada pela implantação 
do VLT na Área Continental 
de São Vicente e as obras já 
são realidade. O transporte de 
passageiros por trens é um 
ganho enorme para a nossa 
região. E como deputada vou 
acompanhar o processo, fis-
calizar e ouvir a população 
para que, se for a melhor op-
ção para os passageiros, que 
aconteça o mais rápido pos-
sível”, garante. 

Governo Lula, está estudando 
questões regionais para en-
caminhamento de sugestões 
através da Comissão de Via-
ção e Transportes da Câmara 
Federal a qual pertence. 

O deputado estadual Caio 
França (PSB) afirma que a ini-
ciativa federal é ‘excelente’. 
“Sou favorável à exploração 
e reativação do modal ferro-
viário pela iniciativa privada 
para que possamos avançar 
nas questões ligadas ao trans-
porte de passageiros e de car-
gas, especialmente ligado ao 
Porto de Santos. Venho de-
fendendo isso há algum tem-
po quando participei dos de-
bates relativos à reativação da 
malha ferroviária entre San-
tos e Cajati. Vou acompanhar 

os desdobramentos do decre-
to presidencial para sugerir 
o reaquecimento das discus-
sões que envolvem a malha 
ferroviária”, disse.  

O também estadual Paulo 
Mansur (PL) resumiu: “Aqui 
em São Paulo, estou junto 
com o Tarcísio de Freitas com 
o trem intercidades e os estu-
dos para baixada”. Os depu-
tados federais Paulo Alexan-
dre Barbosa PSDB) e Delegado 
Cunha (PP) não se manifesta-
ram, bem como os estaduais 
Tenente Coimbra (PL) e Paulo 
Correa (PSD).

MOBILIDADE URBANA.
Além das concessões, o Gover-
no Federal pretende usar inves-
timentos dos contratos exis-

tentes de ferrovias de carga na 
forma de contrapartida. Para 
isso, pode repactuar concessões 
vigentes para incluir projetos 
de trens de passageiros como 
obrigações. Aportes públicos 
também devem ser feitos para 
viabilizar trechos menos atrati-
vos economicamente.

O principal desafio é justa-
mente fazer com que os proje-
tos sejam atrativos aos inves-
tidores. Para isso, o modelo de 
concessão proposto inclui a 
possibilidade das operadoras 
explorarem comercialmente 
espaços nas estações e imó-
veis nos seus entornos e na 
faixa de domínio da linha fér-
rea. Há até a opção de venda 
de direitos de nome dos tre-
chos e estações.

Há ainda a receita com ta-
rifas, que será regulada pela 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT). O 
valor dos bilhetes para os 
passageiros serão fixados e 
reajustados observando o 
equilíbrio econômico-finan-
ceiro dos contratos e a modi-
cidade tarifária.

Além do modelo de con-
cessão, a proposta do gover-
no inclui a possibilidade de 
um regime de autorização a 
operadores privados. Ou seja, 
se uma empresa quiser cons-
truir e operar determinada 
rota não prevista pelo gover-
no, poderá ter autorização 
para isso. Esse formato não 
teria leilões nem fixação de 
tarifas pela ANTT, mas exigiria 
regras mínimas de prestação 
de serviço. (Carlos Ratton)

 A Em comemoração ao Dia 
Mundial do Manguezal, a co-
munidade de Cubatão se pre-
para para ação de conexão e 
recuperação da natureza: o 
plantio de 100 mudas de pro-
págulos. O evento acontecerá 
no dia 27 de julho, sábado, das 
9h às 10h30, na Avenida Beira 
Mar, Jardim Casqueiro.

O plantio de mudas desem-
penha um papel importantís-
simo na recuperação dos man-
guezais, contribuindo para a 
melhoria da qualidade da água 
e proporcionando um habitat 
essencial para diversas espé-
cies da fauna local.

Esta iniciativa promove 
a revitalização dos mangue-
zais, fortalece a conscienti-
zação ambiental e inspira a 
adoção de práticas sustentá-
veis, demonstrando o com-
promisso da comunidade 
com o meio ambiente.

Cubatão comemora o Dia Mundial do 
Manguezal com o plantio de 100 mudas

tribuição de Equipamentos 
de Proteção Individual (EPI), 
seguida de uma palestra so-
bre os manguezais e as orien-
tações práticas para o plantio 
de mudas.

Das 9h30 às 10h, os parti-
cipantes terão a oportunidade 
de contribuir para o bem-es-
tar do manguezal local através 
do plantio de 100 mudas de 
propágulos. Às 10h20, o evento 
será concluído com reflexões 
sobre os resultados alcançados 
e uma celebração pela contri-
buição para um futuro mais 
verde e sustentável.

É importante ressaltar que 
o Projeto Guará Vermelho é o 
único em Cubatão dedicado 
ao segmento de florestas pelo 
PPSA (Programa Petrobras So-
cioambiental), o que reforça a 
relevância do trabalho na pro-
moção de mudanças reais e 
duradouras na região. (DL)

 A O fim de semana em 
Bertioga será de muitas on-
das com a primeira etapa 
do Circuito Bertioguense 
de Surfe.  No sábado (20) 
e domingo (21), a disputa 
acontece na Praia da Ensea-
da, reunindo os melhores 
surfistas da região. As bate-
rias iniciam às 8 horas, em 
frente ao Complexo Espor-
tivo Pé N’areia.

O circuito será dividi-
do pelas categorias Sub-12, 
Sub-14, Sub-16, Sub-16 fe-
minino, Sub-18, Open, Mas-
ter, Longboard e Kahuna. 
A disputa é composta por 
três etapas.

O evento é promovido 
pela Secretaria de Esportes 
e Lazer em parceria com 
a Associação Bertioguense 
de Surfe, além de supervi-
são da Federação Paulista 
de Surfe.

Os melhores ranquea-

Circuito de surfe agita 
Bertioga já no dia 20

dos do campeonato serão 
selecionados para dispu-
tar o Circuito Paulista de 
Surfe, o famoso Hang Loo-
se Surf Attack. Este cam-
peonato revelou diversos 
representantes brasileiros 
da modalidade no mundo, 
entre eles: Gabriel Medina, 
Ítalo Ferreira, Adriano de 
Souza e Filipe Toledo. (DL)

A conservação e a conscientização ambiental foram propósitos 
que deram vida ao Projeto Guará Vermelho

PROJETO GUARÁ VERMELHO

A deputada federal Rosa-
na Vale (PL) disse que acom-
panhou o lançamento do Pró 
Trilhos, criado pela Medida 
Provisória n°1.065/21 (Gover-
no Bolsonaro). “Na época, in-
sisti pela realização de estu-
dos para a retomada da linha 
ferroviária Santos-Cajati, que 
tem áreas invadidas e trechos 
abandonados pela conces-
sionaria. A ideia era reativar 
como linha turística. O pro-
jeto não avançou por ques-
tões de inviabilidade econô-
mica do ramal. No entanto, 
o governador Tarcísio está 
investindo no transporte de 
passageiros no estado, com a 
criação do projeto São Paulo 
nos Trilhos”, revela, enfatizan-
do que, sobre a proposta do 

Estas ações fazem parte do 
Projeto Guará Vermelho, uma 
iniciativa da ONG Nudaer em 
parceria com a Petrobras, por 
meio do programa Petrobras 
Socioambiental, cujo intuito é 
promover a recuperação, con-

servação e preservação am-
biental da biodiversidade e do 
ecossistema da bacia hidrográ-
fica dos rios Cubatão e Casquei-
ro, bem como seus afluentes.

Durante o evento, que 
terá início às 9h com a dis-

O circuito será 
dividido pelas 
categorias 
Sub-12, Sub-14, 
Sub-16, Sub-16 
feminino, Sub-
18, Open, Master, 
Longboard e 
Kahuna

 A Um novo caso de malá-
ria foi registrado no navio 
Common Galaxy, fundeado 
em Santos. Este é o segun-
do tripulante da embarca-
ção - que passou pela Costa 
do Marfim - a testar positivo 
para a doença.

Segundo a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), o paciente não apre-
senta sintomas e está sendo 

tratado a bordo do navio. O 
primeiro caso de malária no 
Common Galaxy foi registra-
do no dia 7 de julho. Antes, a 
Anvisa já havia confirmado 
outro caso em 4 de julho, no 
Genco Picardy, que saiu do 
continente africano em 20 de 
junho. 

Após apresentar os sinto-
mas de febre e dores muscula-
res, os dois tripulantes foram 

levados para o Hospital Bene-
ficência Portuguesa de Santos.

“Na semana passada fo-
ram concluídas a desinseti-
zação e a testagem de todos 
tripulantes do Genco Picardi 
e do Common Galaxy. A pri-
meira embarcação não regis-
trou novos casos, enquanto 
a Common Galaxy registrou 
um novo caso de malaria, cujo 
paciente esta sendo tratado 

a bordo e sem sintomas”, in-
formou ontem a Anvisa em 
nota. As duas embarcações 
possuem bandeira das ilhas 
Marshall e transportam carga 
de açúcar a granel. De acordo 
com a Autoridade Portuária 
de Santos (APS), a previsão é 
que o Genco Picardi atraque 
nesta quarta-feira. Não há in-
formação disponível na pági-
na da APS sobre a data de atra-

cação do Common Galaxy.

DESINTETIZAÇÃO.
“Na semana passada, foram 
concluídas a desinsetização 
e a testagem de todos tri-
pulantes do Genco Picardi e 
do Common Galaxy. A pri-
meira embarcação não regis-
trou novos casos, enquanto 
a Common Galaxy registrou 
um novo caso de malária, 

cujo paciente esta sendo tra-
tado a bordo e sem sinto-
mas”, informou a Anvisa  por 
meio de nota.

As duas embarcações pos-
suem bandeira das ilhas Mar-
shall e transportam carga de 
açúcar a granel.. Não há in-
formação disponível na pági-
na da Common Galaxy sobre 
a data de atracação do navio 
Common Galaxy. (AB)

Anvisa confirma novo caso de malária em navio no Porto
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 A Nos primeiros cinco meses 
deste ano, o estado de São Pau-
lo registrou 2.441 mortes por 
acidentes de trânsito. Esse é 
o maior número de óbitos re-
gistrado para o período desde 
2015, quando começou a série 
histórica do Infosiga, platafor-
ma de estatísticas de trânsito 
do governo de São Paulo.

Uma dessas mortes foi a 
do motorista de aplicativo 
Ornaldo da Silva Viana, que 
ocorreu em março deste ano 
na capital paulista. Viana di-
rigia seu veículo quando foi 
atingido por um carro de luxo 
em alta velocidade, conduzi-
do pelo empresário Fernando 

Estado de SP registra recorde 
de mortes no trânsito

Mais de 2,4 mil mortes foram registradas nos primeiros cinco meses

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL

Esse é o maior número de óbitos registrado para o período desde 
2015, quando começou a série histórica do Infosiga

Sastre de Andrade Filho.
Entre janeiro e maio de 

2015, foram registrados 2.673 
óbitos no trânsito em todo o 
estado. Esse número vinha 
caindo ano a ano, mas vol-
tou a crescer em 2021 e nova-
mente em 2022. Entre janeiro 
e maio do ano passado, houve 
uma nova queda, com a noti-
ficação de 1.989 mortes em 
acidentes de trânsito.

MAIORES VÍTIMAS.
Com um total de 1.011 óbitos, 
os motociclistas são a maio-
ria das vítimas dos acidentes 
ocorridos neste ano no esta-
do de São Paulo. Em seguida 
estão os ocupantes de auto-
móveis (540 óbitos), os pedes-
tres (539) e os ciclistas (173).

Atualmente, a taxa de 
mortalidade no estado de 
São Paulo para acidentes de 
trânsito está em 13,46 óbitos 
a cada grupo de 100 mil ha-
bitantes. A meta do governo 
é chegar a uma taxa de 5,68 
até o ano de 2030. (AB)

 A Nos últimos cinco anos, 
33.531 sinistros de trânsito ti-
veram pedestres como vítimas 
apenas na cidade de São Paulo. 
O número de vítimas fatais na 
capital, na contagem iniciada 
em 2015, se aproxima de mil. 
Sem carroceria ou outra estru-
tura que o proteja, o pedestre 
é a parte mais vulnerável do 
trânsito, ao lado de ciclistas e 
motociclistas. Por isso, o Códi-
go de Trânsito Brasileiro (CTB) 
determina que a prioridade na 
via é de quem está a pé. Mas 
nem sempre essa determina-
ção tem o respeito devido.

Para falar de respeito e sal-
var vidas nas vias públicas, o 
Governo paulista, por meio 
do Departamento Estadual 
de Trânsito de São Paulo (De-
tran-SP), ativou na terça-feira 
(16) uma campanha educati-

Governo quer reduzir 
óbito de pedestres

va com o filósofo e professor 
Clóvis de Barros Filho, primei-
ra parte de uma ampla políti-
ca que concentrará esforços 
do órgão, autarquia vinculada 
à Secretaria de Gestão e Go-
verno Digital (SGGD), pelos 
próximos anos.

“Civilidade é o respeito 
de um pelo outro. Pratique, 
respeitando a faixa de pe-
destres”, diz Clóvis de Barros 
Filho em uma das peças da 
campanha, que ficará mais 
de um mês em circulação. A 
ação educativa terá ainda um 
Dia D, no Dia Internacional do 
Pedestre, em 8 de agosto, com 
ações de conscientização de-
senvolvidas na rua.

A campanha terá três fa-
ses, ao final das quais ações de 
reforço e fiscalização seguirão 
ativas. (GSP)

 A O deputado federal Gui-
lherme Boulos (PSOL) entrou 
na Justiça contra o empresá-
rio Pablo Marçal (PRTB) por 
comentários feitos em partici-
pação a um podcast, na última 
semana. Ambos são pré-candi-
datos à Prefeitura de São Paulo.

“Mentirosos vão virar réus, 
um após o outro. O coach re-
correu à mesma mentira que 
os bolsonaristas tentam usar 
contra mim em todas as cam-
panhas. Já teve um que perdeu 
na Justiça. Agora é a vez desse 
aí”, afirmou o psolista nesta 
quarta-feira (17).

ACUSAÇÕES.
No podcast “Os Sócios”, na úl-
tima quinta-feira (11), Marçal 
disse que o parlamentar pro-
move invasões de casas e co-
bra R$ 700 de aluguel das fa-
mílias.

“Ele [Boulos] é a maior 
imobiliária irregular do esta-
do de São Paulo. Ele coloca a 
família lá e cobra R$ 700 de 
aluguel desse povo. Tem base 
um cara desses?”, questionou.

Guilherme Boulos classificou as falas de Pablo Marçal como 
“mentiras absurdas e acusações gravíssimas”

DIVULGAÇÃO

‘Mentirosos vão virar 
réus’, afirma Boulos

DANOS MORAIS. O deputado federal entrou na Justiça contra Pablo Marçal (PRTB)

“É o maior sistema imo-
biliário que a gente já viu na 
cidade de São Paulo. Invade 
coisa dos outros para cobrar 
aluguel de quem é vulnerável”, 
completou Marçal.

Boulos classificou as falas 
como “mentiras absurdas e 
acusações gravíssimas”.

ATUAÇÃO PELO MTST.
Na ação, Boulos destaca que 
atua há mais de 20 anos pelo 
MTST (Movimento dos Traba-
lhadores Sem-Teto), grupo que 
pressiona o poder público a 
desapropriar imóveis que não 
cumprem função social e rea-
lizar políticas públicas de habi-
tação social. 

Nesse período, afirma, nun-
ca foi alvo de acusações como 
as apresentadas por Marçal.

O psolista pede à Justiça 
que Marçal seja condenado a 
indenizá-lo por danos morais 
em R$ 50 mil e que a entre-
vista e todas as publicações 
que tenham reproduzido seu 
conteúdo sejam excluídas.  
(Bruno Hoffmann)

 A O ex-vereador Mário Covas 
Neto (PSDB) foi nomeado nes-
ta semana como presidente 
municipal da federação PSDB-
-Cidadania em São Paulo. Ele é 
filho do ex-governador Mario 
Covas, que comandou o Esta-
do no fim da década de 1990, e 
tio do ex-prefeito Bruno Covas.

“As próximas eleições são 
um ponto crucial para a re-
tomada do protagonismo do 
PSDB na cidade e, consequen-
temente, no Brasil”, afirmou.

“Estou preparado para dar 
o meu melhor e trabalhar in-
cansavelmente pelo bem co-
mum, unindo esforços do 
PSDB e do Cidadania para um 

Mário Covas Neto foi nomeado como presidente municipal da 
federação PSDB-Cidadania em São Paulo

DIVULGAÇÃO

Filho de Mário Covas, 
vereador é nomeado

futuro mais próspero e justo 
para todos”, disse ainda.

RETORNO.
Mário Covas Neto acaba de vol-
tar ao PSDB, após pedir des-
filiação do partido em 2018, 
com críticas lideranças tuca-
nas. Agora, ele é pré-candidato 
a vereador na Capital.

Essa ação com Neto foi 
uma forma de brecar áreas 
do partido que desejam uma 
aproximação com o atual pre-
feito Ricardo Nunes (MDB) 
para as eleições deste ano. O 
filho de Mario Covas defende 
a pré-candidatura de José Luiz 
Datena (PSDB). (Bruno Hoffmann)

 A O Rio Piracicaba, um im-
portante rio de São Paulo, en-
frentou um sério problema 
ambiental na terça-feira (16). 
Muitos peixes foram encon-
trados mortos na área conhe-
cida como Pantanal Paulista, 
em São Pedro. 

Segundo análises da Com-
panhia Ambiental de São Pau-
lo, a Cetesb, os peixes morre-
ram por causa de resíduos 
tóxicos despejados por uma 
usina de açúcar. A usina fica 
a 60 km de onde os peixes 
foram encontrados. A Cetesb 
está finalizando um relatório 
sobre o impacto deste inciden-
te, que deve ser divulgado até 
sexta-feira (19).

Adriano Queiroz, da Cetesb, 
disse que a punição para os 
responsáveis será severa, mas 
o valor da multa ainda não foi 
decidido.

A Polícia Civil e o Ministério 

Rio Piracicaba é tomado por 
toneladas de peixes mortos

Na sexta (19), a Cetesb irá divulgar um relatório sobre os impactos

REPRODUÇÃO

Público de São Paulo estão in-
vestigando o caso. Eles querem 
saber se a usina e seus dirigen-
tes podem ser responsabiliza-
dos criminalmente.

Enquanto isso, muitos pei-
xes lutam para sobreviver.

Os pescadores da região es-
tão tristes com a situação. José 

Benedito Veronez, um pesca-
dor local, disse que vai demo-
rar muito para o rio se recupe-
rar. A Usina São José, envolvida 
no caso, afirmou que está aju-
dando nas investigações e que 
ainda não há provas de que 
a usina causou a morte dos  
peixes. (Hebert Dabanovich)

 A Cinco homens foram pre-
sos pela Polícia Civil nesta 
terça-feira (16), envolvidos na 
venda de drogas sob “enco-
menda”. Os suspeitos atua-
vam em uma adega, e usavam 
empresas de aplicativos para 
entregar os entorpecentes.

Segundo a polícia, o gru-
po usava embalagens de 
e-commerce para burlar a 
fiscalização.

Conforme o boletim de 
ocorrência, o ponto central 
de armazenamento, embalo 
e distribuição das drogas era 
um estabelecimento comer-
cial que fica em Guarulhos. O 
bando foi preso em flagrante e 
encaminhado à delegacia.

A polícia investigava um 
roubo de carga, sobre uma 
quadrilha suspeita de des-
viar compras online, e re-
cebeu as informações sobre 
esses criminosos.

Polícia prende traficantes que 
vendiam por encomenda

Eles descobriram e des-
mancharam o esquema logo 
quando chegaram ao endere-
ço, no bairro Morros.

No local, os policiais viram 
na adega uma movimentação 
suspeita. Momentos depois, 
dois homens fugiram para 
uma área de mata.

A abordagem foi realizada 
após os criminosos trancaram 
o portão com cadeados quan-
do perceberam a presença da 

polícia.
Em seguida, os policiais 

fizeram a vistoria no local e 
descobriram que os suspeitos 
haviam criado uma linha de 
produção para distribuir os en-
torpecentes.

Diversas embalagens usa-
das para guardar as drogas 
foram encontradas, e supos-
tamente elas eram vendidas 
para outras regiões.

Quase 30 quilos de maco-
nha e um quilo de cocaína fo-
ram apreendidos. Seis pacotes 
de cogumelos alucinógenos, 
pedaços de LSD e 53 comprimi-
dos de anfetaminas também 
foram encontrados.

O caso foi registrado na 
Delegacia especializada em 
roubo de carga de Guaru-
lhos como tráfico de drogas, 
posse irregular de arma de 
foco e associação ao tráfico.  
(Hebert Dabanovich)

Os suspeitos 
atuavam em 
uma adega, e 
usavam empresas 
de aplicativos 
para entregar os 
entorpecentes
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 D Appy diz ver como positiva a inclusão feita pela Câmara de uma trava para garantir que alíquota não ultrapasse patamar

LULA MARQUES / AGÊNCIA BRASIL

O 
secretário extraordinário 
da Reforma Tributária do 
Ministério da Fazenda, Ber-
nard Appy, disse ver como 
positiva a inclusão feita pela 

Câmara de uma trava para garantir que a 
alíquota de referência dos tributos não ul-
trapasse o patamar de 26,5%.

“Não está garantida [a aprovação da 
trava no Senado]. Mas, pelo menos, é uma 
sinalização de que tem uma preocupação 
de que [a alíquota] fique dentro desse limi-
te”, disse ele em entrevista ao jornal Valor 
Econômico.

Appy afirmou também que o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, deve dis-
cutir com o relator da reforma tributária 
no Senado, senador Eduardo Braga (MDB-
-AM), critérios mais específicos para garan-
tir a redução da alíquota, caso necessário. 
Por outro lado, avaliou que não há proble-
mas em manter uma redução mais gené-
rica e deixar a decisão para 2031.

Segundo o secretário, a pasta ainda 
não calculou o impacto das mudanças 
aprovadas pela Câmara sobre a alíquota 
de referência. Mas ele confirmou a eleva-
ção de 0,53 ponto percentual com a inclu-
são das carnes na cesta básica desonerada.

Ao mesmo tempo, Appy avaliou que 
as mudanças no Imposto Seletivo -o cha-
mado “imposto do pecado”, que incide em 
itens prejudiciais à saúde e ao meio am-

biente- e no modelo de cobrança ajudarão 
a reduzir o impacto geral.

Sobre a inclusão das carnes na cesta 
básica desonerada, Appy falou ao jornal 
que a equipe econômica continuará tendo 
postura proativa para explicar aos sena-
dores o impacto na alíquota de referência, 
mas reconheceu que a decisão final sobre 
o tema sempre caberá ao Legislativo.

Esse tema foi motivo de impasse no 
governo, já que a equipe econômica não 
era a favor da inclusão das carnes na cesta 
básica com alíquota zero, na contramão 
do que pleiteava o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).

O impacto sobre a alíquota de referên-
cia era também um dos motivos citados 
pelo presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), para justificar a posição contrária.

A decisão pela inclusão do item 
aconteceu nos instantes finais da vota-
ção. Segundo Lira, o que acabou por dar 
mais conforto à deliberação foi a trava 
para que essa alíquota não ultrapasse o 
teto de 26,5%.

Isso significa que, se na implementa-
ção da reforma a cobrança for maior, o 
Executivo terá de enviar um projeto de 
lei complementar ao Congresso Nacional 
propondo alteração nos descontos conce-
didos a bens e serviços com alíquota me-
nor em 60% (como saúde e educação) ou 
30% (caso dos profissionais liberais). (FP)

Esse tema foi 
motivo de 
impasse no 
governo, já que a 
equipe econômica 
não era a favor 
da inclusão 
das carnes na 
cesta básica com 
alíquota zero, na 
contramão do 
que pleiteava o 
presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva (PT)

Appy defende trava para garantir 
alíquota de 26,5% da reforma

Fique 
ligado 

NO MUNDO

 A As mulheres ocupam me-
nos de um quarto dos assentos 
de conselhos administrativos 
em empresas de todo o mundo 
em 2023 elas eram 23,3%. Quan-
do se fala de cargo de CEOs, o 
número é ainda menor: são 
apenas 6%.

Os números representam 
um avanço discreto em relação 
a 2021: as conselheiras aumen-
taram 3,6% e as CEOs, 1%. É o 
que diz a pesquisa “Mulheres no 
conselho: uma perspectiva glo-
bal”, da Deloitte, empresa e au-
ditoria, consultoria e gestão de 
riscos, referente ao ano de 2023.

Em um recorte geográfico, o 
Brasil também apresenta avan-
ços, ainda que pequenos. Das 
160 empresas analisadas pela 
Deloitte, há 170 mulheres em 
conselhos administrativos. O 
número de mulheres em conse-
lhos no país cresceu de 10% para 
16% de 2021 para 2023. Além dis-
so, houve aumento de 30% na 
porcentagem de mulheres CFOs 
(chefes de setores financeiros).

O crescimento em relação a 
CEOs, porém, foi mais tímido. O 
número foi de 1,2% em 2021 para 
2,4% em 2023.

Para Viviane Elias, conselhei-
ra, C-level em startup e profes-
sora de ESG, o avanço surge de 
posicionamentos enfáticos de 
empresas e programas afirma-
tivos, dos quais ela já participou, 
mas afirma que há muito o que 
ser feito ainda. “É muito signi-
ficativo esse avanço, mas tam-
bém muito pífio e muito aquém 
da diversidade que a gente pre-
cisa.”

Os números, que demons-
tram um avanço lento, podem 
ser ainda menores quando se 
fala em mulheres negras. “Se a 
gente trabalhar com intersec-
cionalidade dos pilares de diver-
sidade e inclusão, a gente vai ver 
que esse avanço de 3% pode ser 
celebrado por mulheres brancas 
acima dos 50 anos que também 
fazem parte de uma bolha”, diz.

A pesquisa aponta que, se o 
avanço continuar nesse ritmo, 
a paridade de gênero em con-
selhos não será alcançada an-
tes de 2038. Se tratados de CEOs, 
a equidade parece ainda mais 
distante, não sendo alcançada 
até 2111, quase 90 anos a partir 
deste ano.

Os conselhos precisam “sair 

Mulheres são apenas 
6% em cargos de CEO

da bolha” e repensar estraté-
gias de recrutamento, segundo 
Elias. “A gente tem uma mas-
sa de mulheres extremamen-
te capacitadas, extremamente 
aptas, com especializações do 
Brasil e no exterior, a sentarem 
em um conselho, mas elas não 
são chamadas para participar 
desse processo seletivo”, afirma.

Ao mesmo tempo, ela diz 
que as empresas não podem 
cair em uma zona de conforto 
e ter diversidade por aparência. 
“Hoje é o modo mais operan-
te e comum que a gente tem 
quando fala sobre oportunida-
des para pessoas diversas. Nós 
estamos celebrando conquis-
tas que são da margem e não 
conquistas do centro.” Ela dá 
o exemplo de quando há, por 
exemplo, apenas uma mulher 
negra presidente na empresa.

Entre os países que têm a 
maior porcentagem de mulhe-
res em conselhos de adminis-
tração no estudo possuem al-
gum tipo de legislação de cotas 
obrigatória de gênero. Foram 
eles Bélgica, Holanda, França, 
Noruega e Itália.

Para Elias, uma das formas 
de fazer esses números avança-
rem é ter diversidade em todos 
os processos seletivos ligados a 
cadeiras de alta liderança e con-
selho. “É uma equiparação de 
diversidade, então se eu tenho 
uma válvula e vou analisar seis 
currículos, dois homens, duas 
mulheres, duas pessoas negras, 
de modo geral”, diz.

Juliana Oliveira, CEO da Oli-
ver Press, diz que o acesso é uma 
das grandes barreiras de mu-
lheres não ocuparem cadeiras 
de liderança. E para chegar lá, 
é preciso se provar ainda mais. 
“Geralmente, a mulher está 
muito atrelada a um processo 
de carreira mais longo para che-
gar ao topo”, diz.

Oliveira é CEO em uma das 
áreas que mais possuem mulhe-
res nessa posição, como mos-
tra a pesquisa -a Oliver Press é 
uma agência de Relações Pú-
blicas com foco em tecnologia, 
inovação e empreendedorismo. 
Além da área de tecnologia, mí-
dia e telecomunicação, também 
estão na lista ciências e cuida-
dos de saúde, negócios de con-
sumo, fabricação e serviços de 
finanças. (FP)

 D Investigação busca provas sobre um esquema de sonegação fiscal envolvendo as vendas

ARQUIVO / AGÊNCIA BRASIL / ASCOM ADEPARÁ

RF investiga sonegação
de quase R$ 1 bilhão

VENDA DE GADO. Com apoio do Gaeco e do MP, a operação cumpriu um mandado 
de prisão preventiva em Brasília e outros 50 mandados de busca e apreensão

A 
Operação Rei 
do Gado de-
flagrada na 
manhã des-
ta quarta-fei-

ra (17) pela Receita Federal 
apura a sonegação de im-
postos na compra e venda 
de gado no valor de quase 
R$ 1 bilhão.

Com apoio do Gru-
po de Atuação Especial 
de Combate às Organiza-
ções Criminosas (Gaeco) 
e do Ministério Público 
do Estado do Maranhão, 
a operação cumpriu um 
mandado de prisão pre-
ventiva em Brasília e 
outros 50 mandados de 
busca e apreensão em 
seis cidades paulistas: 
Bálsamo, Cardoso, Mace-
dônia, Rancharia, Santa 
Fé do Sul e Votuporan-
ga. As buscas ocorrem 
também em cidades do 
Maranhão, Minas Gerais 
e nas capitais Palmas e 
Goiânia.

A investigação busca 
provas sobre um esquema 
de sonegação fiscal envol-
vendo as vendas fraudu-
lentas de gado. As transa-
ções, ocorridas entre julho 
de 2020 e abril de 2023, 
somam quase R$ 1,4 bi-
lhão. A Receita estima que 
cerca de R$ 300 milhões, 

corresponderiam à sone-
gação de impostos fede-
rais na compra e venda 
de quase 450 mil bovinos 
nos estados de São Paulo, 
Maranhão, Minas Gerais, 
Tocantins, Goiás, além do 
Distrito Federal.

As autoridades tam-
bém autorizaram a sus-
pensão judicial de servido-
res públicos que estariam 
envolvidos no esquema 
criminoso e ainda deter-
minaram o sequestro e o 

bloqueio de bens dos en-
volvidos, num valor equi-
valente a R$ 67 milhões.

O esquema de sonega-
ção envolvia quatro nú-
cleos distintos, cada um 
com uma atribuição espe-
cífica: um era formado por 
servidores públicos que 
auxiliavam na inserção 
de dados falsos em siste-
mas oficiais de mensura-
ção de impostos a pagar; 
um outro formado por 
contadores responsáveis 

pela emissão de Notas Fis-
cais Avulsas, que eram fal-
sas; o terceiro composto 
por pessoas “laranjas”, que 
emprestavam o nome e o 
CPF para outras, que cons-
tavam como remetentes e 
emissoras de quase 7 mil 
Notas Fiscais Avulsas, sen-
do todas falsas. Já o quarto 
núcleo envolvia compra-
dores de gado e transpor-
tadores de animais para 
abate, em frigoríficos no 
estado de São Paulo. (AB)

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS SIDERÚR-
GICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE MATERIAL ELÉTRICO E 
ELETRÔNICO E INDÚSTRIA NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VI-
CENTE, GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, MONGAGUÁ, ITA-
NHAÉM, PERU3BE E SÃO SEBASTIÃO - STISMMMEC, Entidade Sindical 
de 1º Grau, inscrita no CNPJ/MF sob nº 58.194.333/0001-89, CONVOCA todos os 
trabalhadores metalúrgicos de CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, GUA-
RUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PE-
RU3BE E SÃO SEBASTIÃO para a Assembleia Geral Extraordinária que será rea-
lizada no dia 23 de julho de 2024, terça-feira, às 18h30m em primeira covocação, 
ou às 19h em segunda convocação, caso não se verifique quórum na primeira, na 
subsede do sindicato situada na Avenida Ana Costa nº 55, Vila Mathias, em Santos, 
para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 
1.º - Discussão e deliberação sobre a unificação da Data-Base de 1.º de novembro 
para 1.º de setembro específico para o Grupo 10 (lâmpadas e outros sindicatos), 
acompanhando assim os demais grupos; 
2.º - Elaboração, apresentação e deliberação sobre a pauta de Reivindicação das 
cláusulas sociais, a ser apresentada e negociada junto à Classe Patronal da FIESP 
(SICETEL, SINDRATAR, SINDICEL, SIMEFRE, SIAMFESP, SIESCO-
MET, SINAFER), com data-base para 1º. de setembro; Grupo 9.2 (SINDIMAQ, 
SINAEES), com data-base para 1º. de setembro; Grupo 03 (SINDIPEÇAS, SIN-
DIFORJA, SINPA), com data-base para 1º. de setembro; Fundição (SIFESP), 
com data-base para 1º. de setembro; SINDICATO NACIONAL DAS INDÚSTRI-
AS DE ESTAMPARIA DE METAIS (SINIEM) com data-base para 1º. de setem-
bro e Grupo 10 - SINDILUX - Sindicato da Indústria de Lâmpadas e Aparelhos 
Elétricos de Iluminação do Estado de SP; SINAEMO - Sindicato da Indústria de Ar-
tigos e Equipamentos Odontológicos, Médicos e Hospitalares do Estado de SP; 
SIEMESP - Sindicato da Indústria de Estamparia de Metais; SIFUMESP - Sindi-
cato das Indústrias de Funilaria e Móveis de Metal do Estado de SP;  SINDIMEC - 
Sindicato da Indústria de Mecânica do Estado de SP; SINDISUPER - Sindicato da 
Indústria de Proteção, Tratamento e Transformação de Superfícies do Estado de SP;  
SINDIREPA - Sindicato da Indústria de Reparação de Veículos e Acessórios do Es-
tado de SP; SIMBE - Sindicato Nacional da Indústria de Material Bélico; SINAR-
ME - Sindicato Nacional da Indústria de Rolhas Metálicas com data-base  para 1º de 
novembro; SIMPI - Sindicato da Micro e Pequena Indústria do Tipo Artesanal do 
Estado de São Paulo, com data-base para 1º de setembro.
3.º - Apresentação, discussão e deliberação das Cláusulas Econômicas e Sociais  
Percentual de Reposição de perdas salariais, aumento real de salário, piso salarial e 
outros; 
4.º - Discussão, deliberação e fixação pelos trabalhadores integrantes da categoria 
profissional, manifestando autorização prévia e expressa do percentual a ser des-
contado em favor do sindicato profissional na folha de pagamento do mês de Data-
Base, de todos os integrantes da categoria profissional (SÓCIOS E NÃO SÓCIOS) e 
sobre os salários já reajustados pelos índices fixados na Norma Coletiva celebrada, 
da Contribuição Assistencial, esta prevista no artigo 513, inciso “e” da CLT;
5.º - Discussão e deliberação sobre a concessão e outorga de poderes à Diretoria do 
Sindicato, para negociar e celebrar Convenção Coletiva de Trabalho ou Acordo Co-
letivo, ou ainda Contrato Coletivo de Trabalho, se necessário for, para instaurar 
Dissídio Coletivo de interesse da Categoria Profissional abrangida no âmbito da ba-
se territorial representada, ou utilizar-se de qualquer outra medida Judicial ou admi-
nistrativa, mesmo aquelas dependentes de poderes especiais, tudo no interesse da 
categoria e da entidade sindical, separadamente ou em bloco com outras entidades 
sindicais. 
6º. - Outros assuntos de interesse dos trabalhadores. 

Santos, 18 de julho de 2024
SÉRGIO CÉSAR DE OLIVEIRA

Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO, INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ E LITORAL PAULISTA

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, 

MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO
STISMMMEC

 EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

DA CAMPANHA SALARIAL UNIFICADA - 2024
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QUINTA-FEIRA, 18 DE JULHO DE 2024 Cultura

Naná Vasconcelos produziu e deixa composições inéditas: mostra no Itaú Cultural, em São Paulo, é gratuita e vai até o dia 27 de outubro

ITAMAR CRISPIM/PMRG

Naná Vasconcelos ganha mostra
MESTRE DA PERCUSSÃO. Ocupação Naná Vasconcelos no Itaú Cultural homenageia o músico pernambucano falecido em 2016

 A O Itaú Cultural, localizado 
na avenida Paulista, em São 
Paulo, abre nesta quarta-fei-
ra (17) a Ocupação Naná Vas-
concelos, em homenagem ao 
músico pernambucano fale-
cido em 2016. A mostra é gra-
tuita e ficará em cartaz até 27 
de outubro.

O berimbau construído 
pelo percussionista em 1967 
será exposto pela primeira 
vez, além de fotos, vídeos e 
roupas de Naná. outro objeto 
que complementa a exposi-
ção é o Grammy Latino, con-
quistado pelo músico em 2011 
pelo álbum “Sinfonia e Batu-
ques”. Ao todo, a mostra conta 
com cerca de noventa peças 

divididas em seis eixos, cada 
um com o nome de um ál-
bum diferente de Naná.

No dia da abertura da ocu-
pação, irá ao ar também o site 
do programa dedicado ao ar-
tista, que conta com parte do 
conteúdo exibido e materiais 
exclusivos.

A consultoria da mostra 
é assinada por Patrícia Vas-
concelos, viúva do músico, e 
a pesquisa é do jornalista Ma-
teus Araújo. (FP)

NANÁ VASCONCELOS
Quando: De 17 de julho a 27 
de outubro; Terça a sábado, 
das 11h às 20h e domingos e 
feriados das 11h às 19h

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 30/2024

Processo Administrativo nº 25043/2024
Objeto da Licitação: Registro de 
Preço para aquisição de Materiais 
Médico-Hospitalares – Grupo 10/24 
para atender a Secretaria Municipal de 
Saúde de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
23/07/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 16/08/2024 às 9h30
(Horário Oficial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
 
O Município de Guarujá, através da 
Secretaria de Saúde, TORNA PÚBLICO 
que na data, horário e local acima 
assinalado, fará realizar licitação, na 
modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no 
site www.guaruja.sp.gov.br, através do 
link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 17 de Julho de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO – 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 36/24 – PROC. ADM. 

N.º 4.225/24 – 

Objeto:  Registro de 
Preços para aquisição de 
equipamentos sanitários. 
Recebimento das 
Propostas: a partir do 
dia 18/07/24 após as 16 
horas, até as 9 horas do 
dia 02/08/24. Abertura das 
Propostas: às 09h10min 
do dia 02/08/24. Início 
da Sessão Pública de 
Disputa de Preços: a 
partir das 09h30min do 
dia 02/08/24, após a 
avaliação das Propostas 
pelo pregoeiro. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet.com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 18 de 
julho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 1.093/24  
PROC. ADM. N.º 5.542/24 

Objeto: Aquisição de 
Material de Construção 
– SEGES. Prazo de 
recebimento das Propostas: 
a partir das 18 horas do dia 
18/07/24 até as 9 horas 
do dia 24/07/24. Início e 
término da Sessão Pública 
de Disputa de Preços: das 
09h15min às 15h15min do 
dia 24/07/24. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet.com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 18 de 
julho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.088/24 - PROC. 
ADM. N.º 4.865/24. 

Objeto: Aquisição de 
condicionador de ar 
split inverter de 18.000 
BTUs para Secretaria de 
Planejamento - SEPLAG, 
conforme condições, 
quantidades e exigências 
estabelecidas. Arrematante 
do Lote Único - Mell Budri 
Dias, no valor total de R$ 
3.250,00 (três mil, duzentos 
e cinquenta reais). 
Adjudicado em 05/07/24. 
Homologado em 05/07/24. 
Just.: Art. 75, inc. II Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 18 de 
julho de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 39/24. 

Tornamos público a quem 
possa interessar que o 
Pregão foi SUSPENSO 
para análise da impugnação 
interposta pelas empresas 
Neurobrinq Industria e 
Comercio de Equipamentos 
Eletricos Ltda. e M2GF Ind. 
Com. Serv. Ltda. 

São Vicente, 17 de 
julho de 2024.

Tarabian Amorim Souza
Pregoeira

Fundo Municipal de 
Saúde de São Vicente
Secretaria da Saúde

Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0001256-17.2024.8.26.0590. O Dr. Artur 
Martinho de Oliveira Júnior, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível da Comarca de 
São Vicente/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Fernanda Aparecida da 
Silva CPF 261.377.158-50 que nos autos da Ação de Procedimento 
Sumário, em fase de Cumprimento de Sentença requerida por Fortef 
Assessoria e Treinamento Educacional Ltda Epp foi deferida a sua 
intimação por edital para que, no prazo processual de 15 dias, pague o valor 
de R$17.315,69 (19.06.24), devidamente atualizado, acrescido de custas 
se houver, sob pena de incidência de multa de 10%, além de honorários 
advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem 
pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos 
próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 20 supra. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da Lei.São Vicente,11.07.24. K-17e18/07

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1000122-95.2019.8.26.0562. O Dr. Raul 
Marcio Siqueira Junior, Juiz de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Portico Litoral Empreiteira de 
Mão de Obra Ltda Epp CNPJ 00.879.857/0001-23 que Unimed de Santos - 
Cooperativa de Trabalho Médico ajuizou Ação Monitória para recebimento 
de R$10.586,80 (jan/19) decorrente da mensalidade vencida em 01.08.16 
do contrato de prestação de serviços médicohospitalares. Estando a ré em 
lugar ignorado, expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 
supra, pague o valor supra devidamente corrigido e acrescido de 
honorários advocatícios de 5%, que a tornará isenta das custas 
processuais ou, no mesmo prazo, apresente embargos, sob pena de 
constituir título executivo judicial, ficando advertida de que no caso de 
revelia será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. Santos, 05.07.24. K-17e18/07

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1017970-
90.2022.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Gustavo Antonio Pieroni Louzada, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a Helcio Francisco Paulo e a Lidia Leda Sado 
Paulo CPF' ignorados, que Ricardo Gomes dos Santos e Fabiana Alves 
Gomes dos Santos ajuizaram Ação de Procedimento Comum 
(R$162.457,79 - 13.07.2) objetivando a outorga da escritura definitiva do 
imóvel situado na Rua Pádua Sales, nº. 3, Jardim Rádio Clube, Santos/SP, 
CEP 108-10, objeto da transcrição nº 2.272 do 1º CRI local e C.M. 
40.052.04.00. Estando os corréus em lugar ignorado, expede-se o edital 
para que em 15 dias, após os 20 supra, contestem o feito, sob pena de 
confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Santos, aos 02 de julho de 2024. K-17e18/07

Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0000575-40.2024.8.26.0075. A Dra. Jade 
Marguti Cidade, Juíza de Direito da 1ª Vara da Comarca de Bertioga/SP, na 
forma da Lei, etc. Faz Saber a Fábio Robusti Collado CPF 405.655.968-61 
que nos autos da Ação de Despejo, em fase de Cumprimento de Sentença 
requerida por George's Empreendimentos e Participações Ltda foi deferida 
a intimação por edital para que, no prazo de 15 dias, pague o valor de 
R$83.221,56 (10.11.23), devidamente atualizado, acrescido de custas se 
houver, sob pena de incidência de multa de 10%, além de honorários 
advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem 
pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos 
próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 20 supra. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da Lei. Bertioga, 20.05.24. K-18e19/07

3ª VARA CÍVEL  DE PRAIA GRANDE  - EDITAL de CITA-
ÇÃO - Prazo de 20 dias - Processo nº 1007860-
30.2021.8.26.0477. A MMª Juíza de Direito da 3ª Vara Cível do
Foro de Praia Grande, Estado de São Paulo, Dra.  FERNANDA
HENRIQUES GONCALVES ZOBOLI, na forma da Lei, etc.
FAZ SABER a FLAVIO HENRIQUE PEPIAS, RG 34839962,
CPF 31321576862, com endereço à Rua Manoel Nunes da Silva,
97, (Jd. Oliveiras III), Alvarenga, CEP 09847-330, São Bernardo
do Campo/SP, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento
Comum Cível por parte de CIA. DE SANEAMENTO BÁSICO
DO ESTADO DE SÃO PAULO - SABESP, alegando em síntese:
move ação ORDINÁRIA de COBRANÇA referente ao imóvel
, situado na Rua Michel Alca, 218, Parque Acapulco, Praia Gran-
de/SP,  CEP: 11704-610, e está em débito pelo não pagamento
das contas que totalizam o valor de R$ 10.184,76, correspon-
dente aos meses de março de 2011 a maio de 2011. Encontran-
do-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua
CITAÇÃO por EDITAL para os atos e termos da ação proposta
e para que, no prazo de 20 dias, que fluirá após o decurso do prazo
do presente edital, apresente RESPOSTA. Não sendo contestada
a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado
CURADOR ESPECIAL. Será o presente edital, por extrato,
afixado e publicado na formada lei. Nada mais. Dado e pas-
sado nesta cidade de Praia Grande, aos 28 de junho de 2024.

ASSOCIAÇÃO DOS CAMINHONEIROS DO 
CASQUEIRO E BOLSÕES 

CONVOCA

Para Assembleia Geral para fundação da ASSOCIAÇÃO 
DOS CAMINHONEIROS DO CASQUEIRO E BOLSÕES, a 
ser realizada no dia 5 de agosto às 09:00 na rua José Maria 
Ruivo n°1200, CEP 11533 (sede provisoria). Ordem do dia 
compreede:
•Aprovação do Estatudo
•Eleições da primeira diretoria
A convocação desta assembleia atende ao disposto da 
legislação vigente, sendo realizada 15 dias antes da 
assembleia, conforme exigência legal para registro da 
associação.

Cubatao 13 de julho de 2024
Robert Teilor Constantino

PARTIDO LIBERAL “SÃO VICENTE/SP” – PL 22
EXECUTIVA MUNICIPAL DE SÃO VICENTE/SP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO ORDINÁRIA PARA ESCOLHA DE 

CANDIDATOS E/OU COLIGAÇÃO 
PARA AS ELEIÇÕES MUNICIPAIS 

DE SÃO VICENTE/SP 2024

O Presidente da Comissão Executiva Municipal do Partido 
Liberal – PL “São Vicente/SP” – PL 22, devidamente inscrito no 
CNPJ/MF sob o nº 08.974.071/0001-05, por seu Presidente Sr. 
CARLOS ALBERTO INDALÉCIO,  convoca seus convencionais, 
nos termos do que dispõe o artigo 7º e seguintes do Estatuto 
do Partido, para participarem da CONVENÇÃO ORDINÁRIA 
PARA ESCOLHA DE CANDIDATOS E/OU COLIGAÇÃO PARA 
AS ELEIÇÕES MUNICIPAIS DE SÃO VICENTE/SP 2024, a se 
realizarem no dia 01 de Agosto de 2024, às 19h30m 
horas, em primeira chamada, iniciando com 
“quórum” mínimo estatutário, ou, às 20h00m 
horas, em segunda chamada, com qualquer 
número de Filiados presentes,  no endereço da 
Rua Djalma Dutra, nº 07, Centro, CEP 11.310-260, 
na cidade e comarca de São Vicente – Estado de 
São Paulo, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 
deliberar e escolher os candidatos a titular e vice para prefeito e 
demais candidatos para vereador para as próximas ELEIÇÕES 
MUNICIPAIS DE 2024 da cidade de SÃO VICENTE/SP; 
deliberar e aprovar (ou não) as coligações partidárias; analisar 
e aprovar os planos e proposições de atuação política ou de 
governo dos seus candidatos; demais assuntos referentes às 
eleições de 2024 e outros temas de interesse partidário. São 
convencionais: os Delegados ou seus suplentes à Convenção 
Estadual; os membros do Diretório ou Comissão Executiva 
Municipal ou seus suplentes; e os Vereadores, Deputados 
Estaduais, os Deputados Federais e os Senadores domiciliados 
nesta jurisdição eleitoral.

São Vicente (SP), 15 de Julho de 2024.
CARLOS ALBERTO INDALÉCIO 

Presidente da Executiva Municipal do Partido 
Liberal “São Vicente/SP” – PL 22 

PROGRESSISTAS, ÓRGÃO MUNICIPAL 
DE SÃO VICENTE/SP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA 
CONVENÇÃO MUNICIPAL

O Presidente do Órgão Municipal do PROGRESSISTAS 
de São Vicente/SP, nos termos dos artigos 9, I , 10, § 1º e § 
2º e 15, § 3º, sem prejuízo de outros do Estatuto Partidário, 
vem convocar os convencionais com direito a voto para 
comparecerem à CONVENÇÃO MUNICIPAL para a eleição de 
2024, a ser realizada em 27 de julho de 2024, às 14:00 horas, 
de forma presencial, na Avenida Tupiniquins, n° 590, Japuí, 
Cidade de São Vicente/SP, Estado de São Paulo, CEP:
11325-000, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 1) 
deliberação sobre coligação partidária para eleição majoritária.
para as eleições previstas para o próximo dia 06 de outubro; 
2) escolha das candidatas e candidatos a Vereador; 3) sorteio
dos números para candidatas e candidatos a Vereador; 
4) deliberação sobre o representante e os delegados da 
coligação; 5) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral e/
ou de ordem legal e estatutária.

São Vicente/SP, 18 de julho de 2024.
CARLOS ROBERTO DA SILVA

PRESIDENTE

PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO -PSB

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
 

O Presidente da Comissão Executiva Municipal do Partido
Socialista Brasileiro de Praia Grande/SP, em atendimento 
às disposições estatutárias, convoca todos os seus filiados 
em dia com suas obrigações partidárias, para participarem 
da Convenção Municipal do PSB, a realizar-se em 29 de 
julho, das 19h às 20h, na Rua Tiradentes, 506, Canto do 
Forte, Praia
Grande/SP.
Pauta:
I) Escolha dos candidatos a Vereador(a) para eleições 
proporcionais de 2024;
II) Deliberação sobre a formação de coligação na eleição 
majoritária de 2024;
III) Sorteio do número com que cada candidato irá concorrer;
IV) Deliberar sobre a delegação de poderes à Comissão 
Executiva Municipal
do PSB para: a) decidir sobre eventual alteração na 
composição da coligação;
b) complementar vagas remanescentes; c) substituir 
candidatos; e d) tratar de
quaisquer outros assuntos relacionados ao pleito eleitoral;
V) Deliberar sobre assuntos de interesse partidário;

Praia Grande, 18 de julho 2024.

Marco Antonio da Silva
Presidente da Comissão Executiva de Praia 

Grande/SP

Publicidade Legal
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 A O governo Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) conseguiu 
adiar a votação da PEC (pro-
posta de emenda à Cons-
tituição) de autonomia fi-
nanceira do Banco Central, 
defendida pelo presiden-
te da instituição, Roberto 
Campos Neto.

A partir da PEC, o Banco 
Central passaria de autarquia 
especial para empresa públi-
ca de natureza especial, o que 
daria maior poder sobre o 
próprio orçamento, como 
ocorre no BNDES (Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
Econômico e Social).

A PEC estava na pauta des-
ta quarta-feira (10) da CCJ 
(Comissão de Constituição 
e Justiça) do Senado, mas a 
votação foi adiada diante da 
negociação aberta pelo Mi-
nistério da Fazenda e da in-
certeza --dos dois lados-- so-
bre o placar.

Pouco antes da sessão, 
nesta quarta, o líder do go-
verno no Senado, Jaques 
Wagner (PT-BA), se reuniu 
com o relator da PEC, Plí-
nio Valério (PSDB-AM), e o 
autor, senador Vanderlan 
Cardoso (PSD-GO).

O relator reclamou de não 

Governistas afirmam reservadamente que Campos Neto tenta imprimir uma marca de sua gestão com a aprovação da PEC

AGÊNCIA BRASIL

Governo consegue adiar PEC do BC
MUDANÇAS. A partir da PEC, o Banco Central passaria de autarquia especial para empresa pública de natureza especial

ter sido procurado pelo go-
verno antes e disse que Wag-
ner apresentou uma série de 
modificações. Valério tam-
bém afirmou que não tinha 
dúvidas de que o debate seria 
“protelado”.

“As ponderações, reivin-
dicações, são muitas do go-
verno. Algumas pertinentes. 
Outras nem tanto. Então, eu 
não posso pegar essas suges-
tões agora, horas antes da 
reunião, e acatar ou não aca-
tar”, disse Plínio.

Wagner pediu o adiamen-
to da discussão até o começo 
de agosto e negou que a in-
tenção do governo seja pro-
crastinar. O senador também 
afirmou que a reunião com o 
relator e o autor foi extrema-
mente produtiva.

Na véspera, Vanderlan 
conversou com o ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad, e o secretário-executivo 
da pasta, Dario Durigan.

Haddad tem afirmado pu-
blicamente que o governo 
não é contra a autonomia 
financeira do BC, mas sim 
contra a transformação da 
autoridade monetária em 
empresa pública, como pre-
vê a emenda constitucional.

é a fiscalização do mercado 
financeiro. Ao transformar 
o BC em empresa pública, o 
Congresso pode comprome-
ter o poder da instituição de 
investigar irregularidades e 
aplicar multas. (FP)

Governistas afirmam re-
servadamente que Campos 
Neto tenta imprimir uma 
marca de sua gestão com a 
aprovação da PEC e defen-
dem que a discussão seja 
feita junto ao futuro presi-

dente do BC, a ser indicado 
por Lula.

Parecer feito pela lide-
rança do governo no Senado 
afirma que a PEC gera “incer-
teza quanto ao regime jurí-
dico” ao criar uma empresa 

pública com funções incom-
patíveis com a exploração de 
atividade econômica, como a 
emissão de moeda e a gestão 
de reservas internacionais.

Outro ponto de preocupa-
ção, segundo a nota técnica, 

 A A Operação Virtude, do 
governo federal, voltada ao 
combate da violência contra 
idosos, atendeu 29.914 víti-
mas e prendeu 480 suspei-
tos, entre os dias 10 de junho 
e 11 de julho deste ano. A ação 
coordenada pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Públi-
ca contou com o apoio do 
Ministério dos Direitos Hu-
manos e Cidadania e realizou 
53.811 diligências em todas os 
estados do país. O balanço, 
divulgado nesta segunda-fei-
ra (15), também contabiliza 
7.744 denúncias apuradas, to-
das via Disque 100 – Disque 
Direitos Humanos. Ao todo, 
foram registrados 11.621 mil 

Operação de combate à violência atendeu mais de 29 mil
tonio Alvares Mendes Sobri-
nho, disse que a ação visa o 
cumprimento do Estatuto 
do Idoso e demais legisla-
ções, além de prevenir no-
vos casos de violência. “É 
um marco positivo no calen-
dário nacional de atenção 
aos grupos mais vulneráveis 
da sociedade, notadamen-
te, pessoas idosas, apresen-
tando resultados cada vez 
melhores no enfrentamen-
to dessa problemática social, 
realizada a cada ano, dando-
-nos a convicção de que esta-
mos no rumo certo para que 
os idosos deste país sejam 
respeitados, cuidados e te-
nham todos os seus direitos 
observados pela sociedade 
brasileira, possam envelhe-
cer e viver essa importan-
te fase da vida com alegria 
e dignidade e com direitos 
assegurados”, explicou. (AB)

Números revelam a necessidade da intensificação de ações

Marcelo Camargo/Agência Brasil

boletins de ocorrência e ins-
taurados 17.823 procedimen-
tos policiais.

O Ministério da Justiça 
investiu mais de R$ 2,4 mi-
lhões, direcionados ao paga-
mento de diárias aos estados, 
visando o reforço de efetivo 
policial para a execução das 
ações, que incluem investi-
gação, atuação ostensiva de 
repressão a crimes e pales-
tras para conscientização a 
respeito dos cuidados com 
os idosos, em razão da sua 
condição de potencial fragi-
lidade física e emocional. O 
número de pessoas atendi-
das pelas palestras chegou a 
quase 1,5 milhão.

Operação voltada ao combate da violência 
contra idosos atendeu 29.914 vítimas e 
prendeu 480 suspeitos neste ano

da população idosa”, avaliou.
As ações integradas tam-

bém foram executadas pelas 
secretarias estaduais de Se-
gurança Pública, através da 
Polícia Civil, Militar, Corpos 
de Bombeiros, além de ór-
gãos oficiais de perícia crimi-
nal e demais parceiros.

“O objetivo é que as pes-
soas idosas tenham acesso e 
informações sobre os seus di-
reitos, e não sejam vítimas de 
nenhum tipo de violência. Os 
idosos merecem respeito, cui-
dados, carinho, atenção, va-
lorização, acolhimento, pro-
teção, amor e jamais serem 
vítimas de nenhum tipo de 
violência”, destacou a delega-
da da Polícia Civil do Espírito 
Santo, Cláudia Dematté.

O titular da Delegacia de 
Proteção ao Idoso de São 
Luís, no Maranhão, José An-

O coordenador da Opera-
ção Virtude, Anderson Dutra 
Tebaldi, disse que os núme-
ros revelam a necessidade da 
intensificação de ações volta-
das ao combate da violência 
contra idosos: “Infelizmen-
te, os dados são preocupan-

tes e apontam a necessida-
de de que nós continuemos 
focados na apuração desses 
crimes contra a população 
idosa. É necessário respon-
sabilizar aqueles que come-
tem os crimes e garantir a in-
tegridade física e psicológica 

 A A Academia de Artes e 
Ciências Televisivas dos Es-
tados Unidos anunciou nes-
ta quarta-feira (17) os indica-
dos à 76ª edição do Emmy 
Awards, o principal prêmio 
da indústria americana de 
televisão e streaming.

Os indicados foram 
anunciados em cerimônia 
apresentada pelos atores 
Tony Hale e Sheryl Lee Ral-
ph -ela própria indicada em 
melhor atriz coadjuvante 
de comédia-, no El Capitan 
Theatre, em Los Angeles, e 
foi transmitida no canal da 
Academia no YouTube.

A entrega dos prêmios 
está marcada para o dia 15 
de setembro, oito meses 
após a última cerimônia 
do Emmy, que passou do 
ano passado para janeiro 
deste ano devido às greves 
de roteiristas e atores nos 

Emmy indica ‘O Urso’, ‘Xógun’ 
e ‘Bebê Rena’ para 76ª edição

The Crown é uma das séries que está concorrendo ao prêmio de 
melhor série de drama no Emmy deste ano

Reprodução/Netflix

“A Idade Dourada” (HBO)
“The Crown” (Netflix)
“Fallout” (Amazon)
“The Morning Show” (Apple)
“Sr. & Sra. Smith” (Amazon)
“Slow Horses” (Apple)
“O Problema dos 3 Corpos” 
(Netflix)

Série de comédia

“Abbott Elementary” (Disney)
“Hacks” (HBO)
“O Urso” (Disney)
“Segura a Onda” (HBO)
“Only Murders in the Buil-
ding” (Disney)
“Reservation Dogs” (Disney)
“Palm Royale” (Apple)
“O que Fazemos nas Som-
bras” (Disney)

Minissérie

“Bebê Rena” (Netflix)
“Ripley” (Netflix)
“Fargo” (Disney)
“True Detective: Terra Notur-
na” (HBO)
“Uma Questão de Química” 
(Apple)

A lista completa pode 
ser conferida no site da Ga-
zeta de São Paulo (FP)

Estados Unidos .
Confira, a seguir, a trans-

missão na íntegra e os indica-
dos nas principais categorias. 
A lista completa está disponí-

vel no site do Emmy.

Série dramática

“Xógun: A Gloriosa Saga do 
Japão” (Disney)

 A Baixa na Carreta Furacão. 
Fofão, personagem famoso 
da equipe humorística de Ri-
beirão Preto (SP), não pode 
mais aparecer em apresen-
tações musicais nem em pe-
ças publicitárias. A decisão é 
do Tribunal de Justiça de São 
Paulo, que ainda condenou a 
empresa a pagar uma indeni-
zação de R$ 70 mil à família de 
Orival Pessini, o criador, que 
morreu em 2016.

Segundo processo em pri-
meira instância que o F5 teve 
acesso, o desembargador José 
Carlos Ferreira Alves enten-
deu que, como Pessini havia 
declarado em vida que o bo-
neco só poderia ser utiliza-
do para entretenimento do 
público, o uso pela Carreta 
tem sido indevido. E afirma 
que a Carreta usou as mes-
mas características do bone-
co e alterou apenas o nome 
para Fonfon, o que caracteri-

Carreta Furacão não 
poderá mais ter Fofão

zaria plágio.
E que só cabe ao autor o 

direito exclusivo de utilizar, 
fruir e dispor da obra literária, 
artística ou científica, e auto-
rizar a sua utilização por qual-
quer modalidade existente 
ou que venha a ser criada.

“Uma vez demonstrada 
a utilização indevida com a 
modificação não autorizada 
pelo autor da obra, a condu-
ta ilícita já está caracterizada”, 
diz trecho da ação.

A Folha de S.Paulo tentou 
contato com a Carreta Fura-
cão, mas não obteve retor-
no. Mas no processo, a defesa 
da Carreta alega que Fonfon, 
como chama o personagem, 
seria o mascote mais querido 
do público e que não há plá-
gio, mas uma paródia e uma 
homenagem ao boneco ori-
ginal. Com isso, não haveria 
motivos para tentar burlar di-
reitos autorais. (FP)
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Curtas

Férias. Antes de estrear 
na Globo, Eliana está 
aproveitando as férias 
em família em Londres, 
na Inglaterra. O primei-
ro local escolhido para 
uma visita turística foi 
a Abadia de Westmins-
ter, famosa igreja angli-
cana em que os monar-
cas britânicos têm sua 
coroação desde 1066. 
A apresentadora já está 
na contagem regressiva 
para estrear na emisso-
ra, no dia 28 de novem-
bro, com o programa 
Vem que Tem. 

No passado. Valesca 
Popozuda revelou que 
quase perdeu a perna 
após um procedimen-
to estético. A funkeira 
contou que fez uma hi-
drolipoaspiração, mas a 
operação não deu certo. 
Ela sofreu com necrose 
na região e confessou 
que se escondeu du-
rante um ano por conta 
dos hematomas. “Sofria 
muito com a busca de 
uma perfeição, para es-
tar dentro do ‘padrão’”.

Medida protetiv a. In-
grid Santa Rita, partici-
pante da quarta tem-
porada de Casamento 
às Cegas (Netflix), con-
seguiu na Justiça uma 
medida protetiva con-
tra o ex-marido, o per-
sonal trainer Leandro 
Marçal, quem ela acu-
sa de estupro após as 
filmagens do reality. A 
investigação do caso 
prossegue por meio de 
um inquérito policial.

“Não está pronta 
ainda, só daqui a 
três meses”. 

Maya Massafera expõe 
voz e fala sobre cirur-
gias para feminilização 
da fala.

A 
cantora Adele fez 
um anúncio so-
bre sua carreira. 
Em entrevista ao 
veículo alemão 

2DF, ela contou que vai dar 
uma pausa em sua carreira. 
Segundo a artista, após rea-
lizar os shows agendados, 
ela vai descansar. Adele ain-
da apontou que quer fazer 
outras coisas criativas. “Não 
tenho planos para novas 
músicas. Quero uma grande 
pausa e acho que quero fa-
zer outras coisas criativas só 
por um tempinho”. O último 
intervalo musical da cantora 
durou seis anos. Nesse tem-
po, tiveram os lançamentos 
dos álbuns ‘25’, em 2015, e o 
mais recente ‘30’, de 2021.

ADELE ANUNCIA PAUSA  
‘Quero fazer outras coisas’
“Não tenho planos 

para novas músicas, 

quero uma grande 

pausa e acho que 

quero fazer outras 

coisas criativas”

Sucesso em estreia
César Tralli fez sucesso em sua estreia na última segunda-
-feira (15) na bancada do Jornal Nacional. O âncora do Jornal 
Hoje fez dupla com Renata Vasconcellos na apresentação do 
principal jornalístico da emissora, cobrindo as férias de Wil-
liam Bonner. Na internet, o público comemorou a novidade.  
Questionado por seguidores sobre seu futuro na emisso-
ra, Tralli já avisou que em breve volta para o seu costumeiro 
Jornal Hoje e para a edição das 18h na GloboNews.

Guarda
Karoline Lima se pronun-
ciou a respeito da ação mo-
vida pelo jogador do Real 
Madrid Eder Militão, que 
entrou na Justiça para pedir 
a guarda da filha. Ele alega 
alienação parental e dese-
ja que a pequena Cecília vá 
morar com ele na Espanha.
Pelas redes sociais, a influen-
ciadora disse que “tudo vai 
se resolver”.

Estátua
Vini Junior vai ganhar uma 
estátua no Madame Tus-
sauds, museu de cera nos 
Estados Unidos. Ela vai ser 
inaugurada em 2025 e, para 
anunciar a novidade, o joga-
dor do Real Madrid e da Sele-
ção Brasileira esteve no local 
nesta segunda-feira (15), e fez 
uma “pegadinha” ao —sur-
presa!— fingir que quem es-
tava ali era uma estátua sua.

Caetano Veloso e Maria Bethânia 
Próximo ao início da turnê que farão juntos, Caetano Veloso e Maria Bethânia ensaiam 
com frequência. Prova disso é a gravação dos bastidores que os cantores compartilha-
ram nas redes sociais. “Os ensaios estão a todo vapor! Faltam 19 dias para a estreia da 
nossa turnê #CaetanoEBethânia! Preparados?”, escreveram. O primeiro show está pro-
gramado para acontecer em 3 de agosto, no Rio de Janeiro. Depois, eles seguem para 
Belo Horizonte e Curitiba. 
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